



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXIV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 9808

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

SABADO 1.º DE JULIO DE 1894.

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Loreste, rue Caumartin, 61, y J Jones, Faubourg Montmartre, 31.

HUERTAS Y JARDINES

Gran surtido en herreramental agrícola arados, espino artificial, palas, azadas comunes, azadas para viñas, legones, azadillas, sacadores de plantas, horquillas, crofks, bombas, bombitas, fuelles para azufrar, tijeras para podar.

Efectos de adorno y recreo, macetas y macetones en diferentes y artísticas clases, pedestales, jardineras, caprichos de surtideros, sillitas, bancos, mesillas y mecedoras, amacas, mueble utilísimo y de exquisito confort para pasar cómodamente las calurosas siestas del estío.

TODO EN EL MUSEO COMERCIAL.—PUERTA DE MURCIA, 38, 40 Y 42

EN ATENAS.

IV.

USOS Y COSTUMBRES GRIEGAS.

Como dije últimamente que, en Atenas se estudia con mucha predilección el francés, así en su régimen político se ve que han copiado en mucho el régimen francés. Su gobierno es monárquico constitucional, como lo era Francia al emanciparse los griegos; se rigen por una constitución, copiada de la francesa; el ejército tiene adoptado el mismo uniforme y táctica; cual más, cual menos, todos hablan el francés y, como dije, un abrevadero, una fuente para los viajeros, y varios sitios públicos llevan unas inscripciones en francés. Es un tributo de gratitud á quien les rompió las cadenas otomanas para emprender la carrera del progreso, tantos siglos contenida por el embrutecimiento musulmán.

La administración de justicia tiene sus transacciones como en todos los países constitucionales; pero algo tendrá de rectitud, cuando se ve reinan mucha moralidad y sencillez en las costumbres.

Todos los griegos están obligados al servicio militar, sin distinción de clases, ni mediación pecuniaria; y, lo que es más, todos concurren al servicio con entusiasmo patrio.

En la parte nueva de la ciudad, que es ya tan extensa como la antigua, hay verdadero gusto en la construcción; hay también mucha higiene en la parte nueva ó ensanche, ya por la anchura de las calles, ya por estar pobladas de arbolados de pino, roble y álamo. Lo que no sobra es el aseo, á causa del mucho polvo en la parte nueva y desaseo en los habitantes de la parte vieja, habitada generalmente por la clase última de la sociedad, la que conserva todavía la costumbre moruna de habitar casas angostas en calles estrechas, recibir visitas sentados al suelo, dormir vestidos y comer encima de un grueso tapiz, la fuente en el centro, reclinados ó acostados alrededor, simplemente sobre el tapiz, que levantan al terminar, ó sobre almohadas do paja.

La clase primera y acomodada vive en confortables y lujosas habitaciones en el ensanche, vistiendo graciosamente la moda de París.

La clase media come en el suelo, pero con mayor aseo y comodidad que el pueblo; usa un casquete rojo con borla hasta los hombros para el hombre y una rica boina, graciosamente doblada á la derecha, en las niñas y mujercas, consistiendo su mejor lujo en un velo y borla hasta la cintura, de la cual pende un rico cordón grueso de oro. Algunos militares y particulares visten una chaqueta ajustada y ricamente recamada de oro, su fustela ó faldas blancas, de espesos repliegues planchados, hasta encima de la rodilla y unas ajustadas polainas blancas, ó celestes, ó coloradas, con bordados de oro ó no, según su posición sea más ó menos acomodada. La clase campesina viste, además de esto, zapatos puntiagudos que terminan con una gruesa bola de lana y luego un abrigo de cerda, ordinario, con anchos galones, en idéntica forma que la dalmática de nuestros diáconos, al servir la misa cantada, pareciendo ser este el verdadero traje general antes de imponer ley, en las costumbres sociales la moda de París. Igual abrigo, como dalmática, uso oriental que de los apóstoles conserva la iglesia romana, usan las mujeres; pero de valor inapreciable en los anchísimos galones y adornos, de plata ó oro, según su posibilidad. Debajo este abrigo visten una gruesa y sencilla camisa blanca ó túnica, larga hasta sobre el pie y cerrada la abertura del pecho con un botón.

Es general, sobre todo en hombres de negocios y del campo, el llevar colgando de la mano un contador, especie de rosario, ó conjunto de cuentas montadas en hilo, para anotar sus operaciones; de cual costumbre oriental tomó modelo nuestro paisano Sto. Domingo de Guzmán, al establecer la devoción del Rosario.

Su clero, muy cristiano y ejemplar, pero no romano como todo el país, por pertenecer á la Iglesia Oriental, viste sotana negra, faja en la cintura, un capote de anchísimas mangas y sombrero de copa sin alas, pero de forma saliente por arriba como media caña de sumo-capo, el cual llevan siempre puesto, aun en la iglesia, para tener recogida dentro de él la larga cabellera que llevan á imitación de Jesucristo. Usan todos sus individuos barba larga y el Obispo no se distingue entre ellos por color alguno, sino simplemente por un velo negro que cuelga en la parte posterior de su sombrero.

Las costumbres del clero son como las de cualquier otro seglar; pues, aunque sus individuos son en extremo respetados, conforme el sexto precepto de su iglesia—respetar al clero, como Ministerio de Dios ó intermediador nuestro,—sin embargo en la calle confabulan, pasean, compran, entran en los cafés y reuniones públicas. A la edad de 25 años se ordenan de Diácono, á la de 35 de Presbítero y, los que quieren casarse, tienen libertad para hacerlo hasta un año después de ser ordenados de sacerdotes. Vi numerosos salir á paseo con su familia y traté algunos en el seno de su lugar, pudiendo apreciar que eran

modelos de familia cristiana. Esto tiene su explicación natural, pues, hombres de carrera, educados y conocedores del Evangelio todo amor y suavidad en el trato, á los 36 años en que quedan privados de carrera, si no lo han hecho antes, pueden conocer si tendrán virtud ó no para abrazar el celibato.

Hay también monjes, los cuales no se casan y viven en la campiña, en la verdadera soledad, los pocos conventos que existen. Los Obispos son célibes ó viudos sin familia, para evitar intrigas en la Iglesia.

Allí se considera prácticamente en el matrimonio sus dos partes: la civil ó contrato entre ambas partes y la sacramental ó religiosa. Así es que, contraidos los esponsalicios ya cohabitan, porque tiene el matrimonio valor real; luego, mas tarde, santifican el acto con la bendición religiosa, celebrando este día con gran pompa, fiesta á todo gasto y publicidad para librarse de la nota pública de concubinato en que caerían, apesar del esponsalicio, sin esta segunda parte religiosa.

Cuando muere alguien le acompaña el clero y parientes á la iglesia y cementerio; llevanlo con el ataúd descubierto, cuya cubierta carga, elevada, un sacristán, junto á la cruz. Al salir de la casa el cadáver, el pariente mas cercano sale tras él y arroja con toda furia, para que se rompa, un jarro ó prenda del uso del difunto, profiriendo en alta voz estas palabras «déjanos en paz; todo te lo damos, aun la Jarra.» Por cierto que me llevé un buen susto la primera vez que lo vi, pues entre el respetuoso silencio, que en caso de entierro se observa, oí un estampido fuerte detrás de mí y, sobresaltado, dime vuelta para ver que era aquel estrepito y oí las palabras arriba dichas. Conservan los griegos actuales en los entierros la misma costumbre de los griegos antiguos de las plañideras, mentadas por sus clásicos poetas. Van los parientes detrás del cadáver y al último sigue una sección de plañideras, pagadas, que lloran sin cesar.

Los alimentos son como los nuestros y la cocina es muy parecida. El *promi* (pan) es idéntico al nuestro, no zobado; el *crasi* (vino) es de color amarillento y se lo toma mezclado con la resina, como tónico axante. En cada plato de sopa echan medio pocillo de jugo de limón y toda comida la acompañan con limón. En sus cuatro cuaremas son muy observadores y parcos; pan, vino, aceitunas, huevos de melva y pescado es su único alimento.

Los griegos fuman mucho; ya cigarrillos de papel, como nosotros, pero largos y gruesos, ya en *arguilé*, especie de redoma con agua, en cuyo cuello y boca hay el tabaco con una ascua, en un depósito de cobre, de donde, chupando un tubo de goma largo, que permite sentarse ó acostarse sin tocar la botella, se aspira el humo sin nicotina, despues de haberse purificado pasando por el agua.

Los griegos no usan nuestro calendario Gregoriano; sino el suyo,

que va 12 días mas atrasado; así es que, habiendo yo celebrado Navidad en Roma, el año 1879, la volví á celebrar en Atenas 12 días despues con mi hermano Conrado, abogado, quien, aficionado también á viajar, allí me aguardaba.

Continuará.

Modesto Martí

EL TELÉGRAFO EN ESPAÑA.

En la *Estadística Telegráfica de España*, correspondiente al año de 1890, que acaba de publicarse por la dirección general de Correos y Telégrafos, consta que en fin del citado año existían en España 1,227 estaciones telegráficas, aparte de 12,070 telefónicas, distribuidas estas en la siguiente forma: 77 para el servicio del Estado, 965 para el del público, 499 particulares, nueve interurbanas y 520 instaladas con arreglo al real decreto de 1884.

Para dichas estaciones telegráficas habia 111 jefes facultativos; 1,562 subalternos, facultativos también; 721 individuos de vigilancia, y 1,088 de servicio.

Los aparatos con que contaba en aquella fecha eran 1.379 sistema Morse, 53 Hughes, 8 Dúplex y 100 traslatores.

La extensión de las líneas aéreas era de 28,701 kilómetros 309 metros, la de los cables subterráneos de 182 kilómetros y de 503 la de los submarinos.

En estas cifras no están incluídos 144 kilómetros de cables subterráneos, ni los 347 de cables submarinos que unen la Península con las islas Baleares, ni estas entre sí.

Los telegramas cursados durante el año fueron:

De servicio interior.—Oficiales, 474.078; de servicio, 399.058, y privados 2,900.024.

De servicio internacional.—Oficiales, expedidos y recibidos 911.049 y 511.066 de tránsito.

El total de telegramas cursados fué de 5.197.466, que dejaron para España un producto de 7.404,306 pesetas 34 céntimos incluídas 469,117'79, importe de las sumas recaudadas para el Estado por el servicio telefónico.

La estación que recaudó mayor suma fué la de Madrid, 1.635.369'15, y la que menos, Naval Moral de Pola (Badajoz,) donde solo ingresaron 8 pesetas 90 céntimos.

Las averías ocurridas fueron 3.713, de las que corresponden 541 á Barcelona y 27 á Santa Cruz de Tenerife.

El temporal produjo 2.269 averías, las roturas 1.391 y las intencionadas fueron 75.

De estas interrupciones, duraron mas de seis horas 2,210 y menos 1.521.

Cosas de fuera

PRUEBAS DE TIRO

Acábase de realizar en San Petersburgo una prueba de tiro sobre planchas blindadas de procedencia inglesa.

La circunstancia que da relieve á esa prueba es la de haberse disparado contra las planchas dos obuses Holtzar y uno de fabricación rusa completamente nuevo, y acerca del cual se guarda gran secreto.

Los disparos de los obuses Holtzar quedaron incrustados en las planchas, no ocurriendo lo propio con los del obús ruso, que atravesó aquéllas de parte á parte.

El referido invento es de la mayor importancia y pone á la disposición del Gobierno ruso un proyectil superior á cuantos se han inventado hasta la fecha.

Pero ya verán ustedes como viene el

tio Paco con la rebaja en forma de otra coraza, contra la cual resulte impotente tan maravilloso proyectil.

MAGISTRADO SINGULAR

Un magistrado, que lejos de castigar el duelo como dispone la ley, lo aconseja á los que juzga, es un caso que indudablemente no ofrece analogía.

Pues ese magistrado pertenece al tribunal de Schneidemuhl, provincia de Posen, ante el cual comparecieron días pasados 81 individuos acusados todos de haber difamado á dos abogados.

En la vista de la causa, el juez Ziemer, que así se llama ese magistrado, interrumpió á uno de los defensores diciéndole:

—Vuestros clientes debieron haber enviado sus testigos á los demandantes.

Semejante frase ha producido una gran polvareda entre la gente de toga, y á estas horas se le instruye causa á ese magistrado tan singular, que oficial y públicamente aconseja la práctica del duelo á los que juzga.

LA MARINA INGLESA

La conservación de la supremacía naval en los mares constituye hoy la pesadilla del almirantazgo inglés.

Además de las nuevas construcciones de acorazados, cruceros y torpederos en los arsenales británicos, ha resultado celebrar contratos con aquellas compañías que cuentan en su flota buques de un andar superior á los de guerra.

Por consecuencia de esos contratos, el gobierno inglés cuenta ya con 28 vapores de las Compañías Cunard, Peninsular and Oriental y Canadian Pacific, que serian utilizados por el almirantazgo en tiempo de guerra para avisos y para el transporte de tropas y municiones.

Italia ha hecho un forzoso alto en sus armamentos guerreros á que se veía obligada por su alianza con Alemania y Austria.

Como la situación de su presupuesto es cada vez más precaria y no pueden atender á todas sus obligaciones, ahora prepara el ministro de la Guerra italiana la reducción de un escuadrón por cada regimiento de caballería.

Esta medida da por resultado la supresión de 24 escuadrones y produce un gran alivio en el presupuesto de gastos.

TIJERETAZOS

En la Cámara francesa ha sido votado el proyecto de ley sobre el derecho de importación de las pasas propuesto por el gobierno.

En este asunto han sido derrotados los proteccionistas en toda la línea.

No es mal síntoma si continúan las derrotas.

El ayuntamiento de Valladolid ha votado 12000 pesetas solo para premios en los concursos que han de celebrarse durante la feria.

En ese asunto vamos nosotros detrás de todos.

Los periódicos de Zaragoza dicen que ha surgido un conflicto entre el capitán general y el Ayuntamiento, con motivo de haber cerrado la autoridad militar con postes y alambres los terrenos que circundan la Aljafería, sin haberse deslindado si pertenecen á la ciudad ó si á Guerra.

El Ayuntamiento considera que parte de dichos terrenos son de su propiedad. De seguro se habrá echado á temblar los zaragozanos.

Por que apenas si consume tiempo y pliegos de papel un asunto de esa especie.